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Oggetto: Campagna Estiva & Vigili Volontari. 

Egregio.Direttore,                                                                                                                                                              
con la Presente vogliamo portare alla sua attenzione i due argomenti in oggetto. Per quanto riguarda la 
Campagna Estiva 2012 riteniamo sia venuta l’ora di prendere in considerazione il fatto che, se si vuol 
costruire qualcosa di positivo per migliorare realmente questo servizio è venuto il momento di intavolare  
una discussione coinvolgendo tutte le parti interessate. A Ottobre dello scorso anno si stavano per mettere le 
basi per il futuro della S.A.B. ma tutto è stato rimandato perché, tale argomento, era diventato materia di 
Contrattazione Nazionale. Francamente a oggi, visti i risultati, siamo perplessi su questo tipo di operazione 
per due distinti motivi, il primo riguarda l’orografia e l’identità del territorio, per cui ogni regione vive un 
mondo e un identità propriamente detti; il secondo è che non possiamo tollerare che già nella nostra Penisola 
si discuta di tale argomenti in varie Regioni ponendo basi che a Noi sono state ufficialmente negate. Non 
siamo disposti a far da Cenerentola, per il trattamento sempre più marginale che la nostra Amministrazione 
in questi anni sta riservando alla Sardegna. Non è certamente dignitoso né tantomeno rispettoso verso un 
popolo fiero e certamente, dal punto di vista Pompieristico, appassionato che si è sempre dimostrato 
presente nel territorio, in qualsiasi situazione,  con mezzi spesso al limite dell’efficienza e della vetustà 
risolvendo e garantendo sempre massima sicurezza al cittadino. Vorremmo, che da parte Sua quest’anno, ci 
fosse un impegno che non si fermi alle belle parole e alle vane promesse, che come ogni anno si ripresentano 
come un triste copia e incolla. Vorremmo avere la gioia di vedere l’arrivo di nuovi mezzi e non solo il 
sentirne parlare come una vecchia leggenda metropolitana. Vorremmo altresì parlare di pagamenti e non di 
pagherò e soprattutto di pagamenti che siano quanto più simili a un servizio di vigilanza. Come Lei ben sa 
essendo stato Comandante prima che Direttore, quando apriamo una base stagionale facciamo prevenzione 
nel territorio e Vigili del Fuoco a tempo pieno, il servizio antincendio è solo una piccola parte del lavoro 
svolto! Come O.S. territoriale abbiamo dato mandato al Coord.Reg.VV.F. CGIL di informarla delle proposte 
che riteniamo costruttive, nel nostro piccolo, per la futura campagna estiva nel Comando di Nuoro con 
l’augurio che si possa realmente migliorare un servizio che ai pochi, che non ricordano, ha posto le basi per 
l’apertura permanente di nuovi Distaccamenti anticipando i Trasferimenti del personale neoassunto dalla 
penisola. Quindi prima di sprecare qualsiasi risorsa, sarebbe auspicabile una concreta forma di dialogo, 



naturalmente sottolineando che non siamo disposti come altri, a svendere la propria professionalità e dignità 
di uomini. Altra nota dolente che vorremmo portare alla sua attenzione è la situazione del personale 
Volontario presente in questo Comando, sia esso formato o in attesa di formazione. Per quello formato i 
richiami vengono oramai fatti col contagocce, ma la cosa grave è che vengono tagliati servizi importanti: 
distaccamenti a 4+1, Centrale sottodimensionata, Elisuperficie di Lanusei, (servizio unico nel suo genere 
perché abilitata al volo notturno). Proprio questo servizio prevede l’assegnazione di un volontario in più, 
come da O.d.G. eppure tagliato perché non abbiamo i numeri sufficienti. In questo momento Egregio 
Direttore i volontari per il Comando di Nuoro non sono una risorsa, ma una necessità per garantire 
l’efficienza della macchina del soccorso. Se poi vogliamo parlare di quelli decretati in attesa di corso di 
formazione da oltre 3 anni, per loro la situazione è quanto meno ridicola, non si fanno corsi Perché? 
Nessuno realmente lo sa, rimane comunque il fatto che agli stessi non viene data nessuna risposta e inoltre 
non è concesso l’accesso ad un diritto acquisito, siamo di fronte  ad un abuso dei diritti civili degli 
interessati, anche perché è grave che un Comando o un Amministrazione non abbia il coraggio di dare 
risposte a questi cittadini che invecchiano aspettando! Sarebbe auspicabile che ci fosse una presa di 
posizione seria in questo senso, dando direttive e chiarimenti in merito alla situazione. Pur capendo la 
difficile situazione cui versa il Corpo Nazionale, i continui tagli,ecc. fatichiamo a comprendere le scelte di 
un’Amministrazione che giustifica i suoi tagli sulla sicurezza per il cittadino, sottraendo denaro al soccorso 
tecnico urgente sia esso Professionista o Volontario. Come possiamo parlare di sicurezza e prevenzione 
anche con l’ultimo  D.lgs. 81/08, quando in Sardegna, e nello specifico a Nuoro, si presta servizio di 
soccorso tecnico urgente con squadre di 4 unita permanenti e con l’ausilio, ove presente, di Vigili Volontari 
o ancor peggio chiudendo le basi in un territorio dove la percorrenza minima in caso di necessità è di 40 min 
da distaccamento a distaccamento. I nuovi tagli hanno dimezzato o ridotto di 1/3 i richiami del personale 
volontario che fino ad oggi aveva garantito la continuità del servizio di soccorso. Sappiamo bene che una 
squadra di vigili del fuoco è formata di 5 vigili permanenti e un volontario ed è a quello che puntiamo per 
iniziare. Guardandoci attorno notiamo continui trasferimenti di personale permanente per giusta causa, 
alluvioni, terremoti, calamità in genere ed è più che corretto che ciò venga fatto!  allora perché non possiamo 
avere lo stesso trattamento, siamo o no un corpo nazionale? Quello che ci stupisce è che, nonostante la 
gravissima situazione della Sardegna e ancor più di questo Comando, evidenziata durante il periodo estivo 
con i roghi che tutti conosciamo e ancor più con le calamità alluvionali che ci son costate tante vittime, mai 
si è sentito  il dovere di colmare tale disparità di trattamento. Fortunatamente recuperiamo con i 
trasferimenti in Mobilità Nazionali, solo nella precedente  mobilità abbiamo avuto la bellezza di 6 
assegnazioni di vigili permanenti per tutta la Sardegna!  Siamo senza parole, un eccesso di generosità così 
non si vedeva dai tempi del Ministro Pisanu. Attendiamo con trepidazione le due nuove mobilità in Iter che 
certamente restituiranno dignità alla macchina del soccorso tecnico Sardo e Nuorese, considerando che solo 
nei prossimi mesi proprio a Nuoro avremo 8 nuovi pensionamenti di Qualificati. La dignità abbinata ad una 
grande Professionalità viene utilizzata per risolvere, con i pochi uomini e mezzi che abbiamo, tutti i 
problemi che giornalmente si presentano in un territorio, penalizzato suo malgrado, dalla posizione 
geografica, non certo dalla sua professionalità! (vedi il lavoro svolto dal Personale SAF e Funzionari al 
terremoto Aquilano) Per quanto sopra esposto ci auguriamo che il Suo insediamento sia un segnale positivo 
per la nostra Terra, considerando il fatto che ben conosce il territorio e soprattutto gli uomini. Nell’attesa di 
un suo riscontro sugli argomenti trattati le auguriamo buon lavoro.  

Distinti saluti. 

 

Nuoro  31 Gennaio 2012                                                         per il Coord. Cgil VVF Nuoro 
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